

Historia de la portada

"Ahora nos ocuparemos del cobre". Así, casi al pasar, Donald Trump anunciaba el martes la aplicación de un arancel de 50% para este mineral. Al día siguiente lo reafirmaría: "Estados Unidos volverá a construir una industria dominante". En cosa de minutos, Chile -principal productor de cobre del mundo-, comenzó a aparecer en los titulares de informes económicos y medios como el Wall Street Journal o el Financial Times.

El asunto se tomó el debate y buena parte de nuestra reunión de pauta. En el Consejo Minero hubo directorio el viernes. Del tema se habló, por supuesto, pero se analizó en su contexto: "Aquí no hay una crisis", dicen en el sector. Estados Unidos representa el 8% de la demanda mundial de cobre y con lo que produce no alcanza a cubrir todo lo que necesita. Están obligados a seguir comprando. Además, aún falta detalle por conocer, como los tipos de productos de cobre a los que se le aplicará el impuesto. "Noticia en desarrollo", dijo esta semana un consejero del Banco Central.

Pero más allá del cobre y Trump, la agenda de este segundo semestre que recién comienza está y estará dominada por la contienda presidencial. El jueves José Antonio Kast presentó al jefe de su equipo económico, Jorge Quiroz, saliendo al paso de los cuestionamientos que existen en torno al poco énfasis económico de su campaña. Jeannette Jara, por su parte, no ha logrado, hasta ahora, dar con alguna figura económica del Socialismo Democrático que se sume a su comando. Las encuestas muestran una disputa que lideran Jara, Kast y Evelyn Matthei... y algo más atrás Franco Parisi, polémico economista, que se presenta por tercera vez y lo apoyan principalmente hombres, apolíticos, menores de 50 años y del norte del país.

Un desafío casi tan complejo como el de los candidatos a la presidencia, es el que tiene por delante Felipe Correa. Fue gerente de Selección de la ANFP en su minuto de gloria, hace 10 años. Ahora vuelve a asumir el cargo en el peor momento de la Roja. Está pensando en el largo plazo, a cinco años, pero con una meta clara: "Tenemos la obligación de trabajar para volver al Mundial".

El espacio principal de la portada se lo llevó un completo reportaje en torno al grupo Angelini, una de las familias empresarias más relevantes del país, controladores de compañías como Copec y Arauco, entre otras. Hace un mes se modificó el pacto de Inversiones Angelini, la sociedad aguas arriba del grupo. Entraron nuevos integrantes de la familia al directorio: cinco de las nueve sillas quedaron ocupadas por integrantes de la tercera generación, hijos de Roberto y Patricia Angelini. La transición está en marcha.

Y si la contingencia lo agobia, en las páginas 26 y 27 podrá leer la historia de Zen Takai, último samurái de un linaje familiar de siglos. Estuvo en Chile hace unos días haciendo de coach, mostrando cómo la espada o una clase de caligrafía japonesa ayudan a un mejor liderazgo. Que tengan un buen domingo.



José Tomás Santa María
Director de DF